

Zeitschrift:	Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique
Herausgeber:	Société fribourgeoise d'éducation
Band:	88 (1959)
Heft:	11
Nachruf:	À Monsieur Jo Baeriswyl, à l'occasion de la mort de sa mère

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

A Monsieur Jo Bæriswyl, à l'occasion de la mort de sa mère

Vendredi 13 novembre, eurent lieu, à Grandvillard, les obsèques de M^{me} Marie Bæriswyl, née Collomb, décédée à Genève, à l'âge de 92 ans, la mère tendrement aimée de M. Jo Bæriswyl, bourgeois d'honneur et bienfaiteur de la localité.

La messe de sépulture avait été célébrée, le jour même, en l'église Sainte-Jeanne de Chantal, à Genève.

Tous ceux qui ont eu le privilège d'approcher la défunte gardent le souvenir vivant de son humeur enjouée, de son cœur généreux, accueillant à toutes les infortunes, accoutumé à recevoir ses hôtes avec beaucoup de bonne grâce.

Elle nourrissait à l'égard de son fils de profonds sentiments maternels, une légitime fierté ; elle l'encourageait dans toutes ses entreprises et, bien souvent, l'accompagnait, tant que ses forces le lui permirent, dans ses déplacements obligés à travers la Romandie.

Malgré ses nombreuses et absorbantes occupations professionnelles, M. Jo Bæriswyl consacra à sa mère le plus clair de ses moments de loisirs et le meilleur de lui-même, donnant à tous un exemple qui ne s'oubliera jamais.

M. Bæriswyl, Singinois d'origine, demeure étroitement attaché au pays de Fribourg par les liens durables et profonds de l'amitié et de l'art. Il œuvra, à maintes reprises, aux côtés de l'abbé Bovet, son ami intime, et *Chante Grandvillard*, le festival *Mon Pays* surtout, ont été le fruit de leur étroite collaboration.

Grandvillard, site pittoresque de la Haute-Gruyère où le chant, la musique, les coutumes populaires sont tenus en estime, est devenu pour lui un séjour de prédilection. Il y fit halte en de nombreuses occasions et tout récemment encore, en compagnie de sa mère. Au reste, il n'y compte que des amis.

Depuis une quinzaine d'années, M. Jo Bæriswyl enseigne la rythmique aux élèves de l'Ecole normale des instituteurs de Fribourg, prenant une part active à la vie de la maison, se dépensant sans compter pour mettre sur pied des spectacles de choix, toujours prodigue de ses conseils, de ses talents de metteur en scène. Il fait partie de la grande famille du Corps enseignant fribourgeois. C'est pourquoi les maîtres du canton s'associent intimement à son deuil.

Maintenant que Dieu, dans ses inscrutables desseins, vient de rappeler à lui, au seuil de l'hiver, sa chère maman, M. Bæriswyl éprouvera avec une acuité douloureuse le vide creusé par l'absence définitive de l'être qui lui était le plus cher au monde.

Pourtant, malgré la coupure tragique qui vient soudainement rompre le cours normal de votre existence laborieuse, comblée de réalisations artistiques, nous avons la conviction, cher Monsieur Bæriswyl, que votre foi dans le christianisme rédempteur et consolateur des affligés, votre dynamisme, vous garderont de tout découragement et vous permettront de surmonter victorieusement cette cruelle épreuve ; la chère absente, du haut du ciel, continuera à faire rayonner sa présence immatérielle, à guider vos pas.

En cette douloureuse circonstance, nous vous assurons de nos sentiments de religieuse compassion et de nos prières pour le repos de l'âme qui est allée ceindre, dans l'au-delà, la couronne des justes.

G. P.



« Pro Juventute » et l'écolier

Chaque année des millions de timbres *Pro Juventute* sont vendus chez nous et chacun connaît ces petits messagers qui annoncent la fin de l'année, tout en permettant de venir en aide à la jeunesse suisse nécessiteuse.

Pro Juventute met chaque année plus spécialement l'accent sur un des trois âges : petite enfance, âge scolaire et adolescence, sans pourtant en négliger aucun. Les recettes de la prochaine vente seront essentiellement consacrées à l'aide à l'écolier. Les activités de *Pro Juventute* dans ce domaine sont bien connues : cures dans des homes et sanatoria, placement gratuit de vacances dans des familles, lutte contre la littérature immorale et de mauvais goût par le développement de saines lectures et l'appui accordé aux bibliothèques scolaires, soupes scolaires, dons de pommes et parrainages dont bénéficieront les écoles de la montagne, dons de skis aux écoliers ayant un long trajet à parcourir pour se rendre en classe, aide à l'enfant placé, collaboration à la création de petites familles, etc.

Le dernier rapport de la Fondation illustre bien les efforts que poursuivent inlassablement d'innombrables collaborateurs bénévoles dans tous les districts, dans toutes les communes. Ces gens de cœur ne méritent-ils pas l'appui du peuple suisse tout entier ? Témoignons leur notre confiance et notre gratitude en achetant des timbres et des cartes *Pro Juventute* !